

Bericht des Vorsitzenden für das Jahr 2022

Noch zwei von der Corona-Pandemie überschatteten Jahren konnte das Vereinsleben wieder ohne große Einschränkungen stattfinden. Jedoch gab es auch in diesem Jahr kaum Veranstaltungen, an denen eine Werbung für die Furka-Bergstrecke überhaupt sinnvoll gewesen wäre. Und so war es leider nicht möglich, mit unserem Infostand Werbung für die Furka-Bergstrecke zu machen.

Monatlicher Stammtisch

Wie in den vergangenen Jahren war der erste Donnerstag im Monat der reguläre Termin für die monatlichen Treffen des „harten Kerns“ der Sektion in der ESC-Sportgaststätte in Ulm-Söflingen. Alle Stammtische konnten wie geplant durchgeführt werden.

Hauptversammlung

Unsere Hauptversammlung konnte in diesem Jahr wegen Terminproblemen erst am 5. Mai stattfinden. Es standen keine Wahlen an, so dass der wichtigste Punkt wohl die Entscheidung über die finanzielle Unterstützung des Anbaus an den Bahnhof Realp darstellte. Hier wurde beschlossen, dass die Sektion 1.000 € beisteuert. Durch eine zusätzliche Spende konnten im Laufe des Jahres noch weitere 200 € für das Projekt überwiesen werden. Bei der Versammlung wurden die Anwesenden mit zahlreichen Bildern umfassend über die Ereignisse an der Furka und die geplanten Projekte informiert.

Treffen VFB-Baugruppenleiter

Am 19. Februar fand das Treffen der VFB-Baugruppenleiter in der Lokwerkstatt Uzwil statt. Aus erster Hand gab es von Ulf Weidle, dem Leiter der Bauabteilung umfangreiche Informationen sowohl zu der abgelaufenen Bausaison als auch zum aktuellen Bauprogramm. Es sind dabei wieder umfangreiche und interessante Arbeiten zu erledigen. Zum Teil werden die Arbeiten durch Firmen durchgeführt aber auch die Baugruppen der Sektionen und andere freiwillige Helfer sind notwendig. An dem Treffen war unsere Sektion durch den Vorsitzenden vertreten.

Am 17. Dezember fand dann noch das Treffen für die Bausaison 2023 statt. Auch hier gab Ulf Weidle einen interessanten Rückblick auf das abgelaufene Jahr. Auch wurde die Einteilung der Bauwochen durchgesprochen und Patrick Smit erläuterte die verschiedenen Vorgaben und Regelungen im Bereich Sicherheit. Auch an diesem Treffen war unsere Sektion durch den Vorsitzenden vertreten.

Delegiertenversammlung

Am 28. Mai konnte nach zwei Jahren wieder eine ordentliche Delegiertenversammlung im Bahnhof Olten stattfinden. An der Versammlung war unsere Sektion durch unsere Delegierte und den Vorsitzenden vertreten. Neben der Jahresrechnung 2021, dem Jahresbericht des Zentralvorstands und dem Budget 2022/2023 standen Ergänzungswahlen auf der Traktandenliste.

Neu in den Zentralvorstand wurde Markus Jaschek gewählt. Er wird den Bereich Informatik und Mitgliederwesen betreuen. Umfassend diskutiert wurde auch über den Abschlussbericht der Arbeitsgruppe Struktur, die nach Beschluss der außerordentlichen Delegiertenversammlung im Herbst 2021 einberufen wurde.

An der Versammlung wurde auch eine Anpassung der Euro-Mitgliedsbeiträge beschlossen. Diese war auf Grund des stark gefallenen Umrechnungskurs zum Schweizer Franken notwendig geworden. Ab 2023 beträgt der Mitgliedsbeitrag für das Einzelmitglied 58 €.

Unter "Verschiedenem" erinnerte Stanislav Holeček an die Anfangszeiten des VFB, die ins Jahr 1983 zurückreichen. Er war damals treibende Kraft bei der Gründung des Vereins.

Mit einem interessanten Vortrag informierte Reto Brehm über die anstehenden Maßnahmen der Bausaison 2022 und den aktuellen Stand des Projekts Anbau Bahnhof Realp.

Generalversammlung DFB AG

Die Versammlung fand am 25. Juni in der neuen Konzerthalle im Hotel Radisson BLU in Andermatt statt. Bei der Versammlung wurde Peter Amacher neu in den Verwaltungsrat gewählt, nachdem Walter Knobloch seinen Rücktritt erklärt hatte. An der Versammlung war unsere Sektion durch den Vorsitzenden vertreten.

Bauwoche

Unsere Bauwoche fand mit einer relativ kleinen Gruppe vom 5. bis 10. September statt. Zur Tradition gehört ein Ausflug am Sonntag vor der Arbeitswoche. Ziel war der Stoos mit der neuen Stoosbahn, der steilsten Standseilbahn der Welt. Von dort ging es mit dem Sessellift auf den Fronalpstock. Von den Aussichtsterrassen und dem Panoramaweg bot sich ein herrlicher Rundblick nicht nur über den Vierwaldstättersee, sondern über die gesamte umliegende Bergregion.

Der Baueinsatz unserer Sektion begann am Sonntagabend mit der obligatorischen Einweisung und Besprechung der anstehenden Arbeiten. Haupteinsatzort war der Scheiteltunnel. Dort mussten für die weiteren Planungen zur Sanierung des Scheiteltunnels Sondierschlitze zwischen den Schienen erstellt werden.

Des Weiteren musste als Vorbereitung für die Spritzbetonarbeiten die notwendige Armierung aus Baustahlmatten an den Tunnelwänden und der Decke montiert werden und die Tunnelwände mit dem Hochdruckreiniger von Ruß und anderen Ablagerungen gesäubert werden.

Daneben war ein fachkundiger Kollege an verschiedenen Weichen beschäftigt, um dort kleinere und auch größere Probleme zu beseitigen.

Ein ausführlicher Bericht war in der Ausgabe 4/2022 unserer Vereinszeitschrift „dampf an der furka“ veröffentlicht.

Jahresessen

Für das traditionelle Jahresessen stand uns wieder das Blau-Stüble in der ESC-Gaststätte zur Verfügung. In gemütlicher Runde ging das Vereinsjahr der Sektion zu Ende.

Sektionsausflug

Als Ziel des Ausflugs waren die Besichtigung der Smilestones Miniaturwelt in Neuhaus am Rhein und ein Besuch des berühmten Rheinfalls geplant. Wegen Terminproblemen musste dieser dann doch abgesagt werden und wird nun am 17.06.2023 stattfinden.

Internetauftritt

Die Sektion Schwaben ist leider immer noch nicht auf dem neuen Internetauftritt der DFB vertreten. Dies hat einen ganz trivialen Grund. Es hat bisher einfach die notwendige Zeit gefehlt, die Homepage neu zu erstellen. Wir hoffen aber, dass dies bald erledigt sein wird und sich unsere Sektion auch auf diesem Wege wieder präsentieren kann.

Mitgliederstand

Im vergangenen Jahr blieb der Mitgliederstand unverändert. Die Sektion zählte damit am Jahresende 38 Einzelmitglieder, 5 Familienmitglieder und 2 Mitglieder auf Lebenszeit.

Kommunikation

Neben zwei Rundschreiben wurden unsere Mitglieder und Freunde durch mehrere Newsletter per E-Mail aktuellen Informationen versorgt.

Hillemeyr
Vorsitzender

12.01.2023